

# LE STAUFEN

## LA CROIX DE LORRAINE



### Historique

**A** l'origine, le Staufen était l'un des lieux de promenade favoris des Thannois où se trouvait une buvette. De là, le panorama s'étend vers la plaine d'Alsace, Mulhouse et les contreforts du Jura suisse.

**D**urant la Seconde Guerre mondiale, la Croix de Lorraine a été choisie comme un symbole fort. Elle correspond au signe de ralliement et à l'emblème de la Libération Nationale, initiée par Charles de Gaulle.

### La construction

**A** la fin de la guerre, la volonté d'ériger un monument dédié à la Résistance Alsacienne prend forme, soutenue par l'Union des Anciens Résistants d'Alsace.

Le choix de l'emplacement, face à la frontière du Rhin et visible de la plaine d'Alsace, fait de la ville de Thann une concurrente de premier ordre. Grâce à la détermination de son sénateur-maire, Modeste Zussy, la proposition thannoise est retenue.

**L**a première pierre est posée le 1<sup>er</sup> août 1948 par le Général de Gaulle lui-même, dans le cadre des manifestations du tricentenaire du rattachement de l'Alsace à la France (1648-1948). A cette occasion, il note dans le livre d'or de la commune : « *A la glorieuse et chère ville de Thann, exemplaire pour l'Alsace et pour la France.* »

**F**inancée par une souscription publique, le monument est réalisé en béton armé de 12 mètres de hauteur, en seulement 4 semaines, par l'entreprise J. Lutringer de Thann, malgré les difficultés d'accès et le manque d'eau sur place. L'inauguration de la Croix du Staufen a lieu le 10 juillet 1949 par le Général Pierre Kœnig, ancien commandant en chef des FFI (Forces Françaises de l'Intérieur) et Gaston de Monerville, Président du Sénat.

**L**a Croix de la Résistance Alsacienne est plastiquée à deux reprises en mars et septembre 1981.

Provisoirement remplacée par une croix en bois, la nouvelle Croix du Staufen est inaugurée le 18 juin 1986. Elle illumine désormais la ville de Thann, en mémoire de la flamme de la Résistance, évoquée dans l'Appel du Général de Gaulle, le 18 juin 1940.



### Accès

**L**'accès à la Croix du Staufen se fait uniquement à pied (ou en VTT). Vous pouvez garer votre véhicule au parking Place des Combattants en Afrique du Nord (le long de la voie ferrée), rue Humberger. Suivre le sentier balisé **triangle rouge** qui part du chemin des Vignes et qui monte en lacets jusqu'au monument qui culmine à 492 m d'altitude (170 m de dénivelé). Vous pouvez redescendre par le même sentier ou poursuivre la balade par le chemin du versant Sud passant par le col du Staufen (longueur du circuit : 4 km), balisé **rond bleu** puis **rectangle rouge** lors de la descente.

### Renseignements

**Office de Tourisme de Thann-Cernay**

7 rue de la 1<sup>ère</sup> Armée – 68800 THANN

Tél. 03 89 37 96 20

thann@hautes-vosges-alsace.fr

www.hautes-vosges-alsace.fr

